

al menos de los nombramientos que para dichos cargos hayan de hacerse.»

El Sr. Sagasta, restablecido algun tanto de su dolencia, se proponía asistir esta tarde á su despacho.

La *Cármén* ha debido salir ayer de Cartagena para el mar Cantábrico, y el propio rumbo creemos que toma *Las Navas* desde la costa de Cataluña.

El señor ministro de Marina ha adoptado toda clase de disposiciones para enviar inmediatamente grandes refuerzos marítimos al Norte.

Copiamos del *Imparcial*: «Ayer se dijo que el ex-litigado señor Fantoni había sido preso y conducido á las prisiones de San Francisco.»

Los ministros parece que se ocuparon ayer en el consejo de algunos indultos, dominando en el gobierno, según se dice, un espíritu refractorio á la concesión de gracias para determinados delitos.

A las siete de la mañana de hoy han marchado por la línea de Andalucía 84 individuos que procedentes de las fuerzas que se sublevaron en Cartagena, han sido destinados á varios cuerpos del arma de infantería.

Una carta de Orán, fechada el 16, y dirigida al «Calpense», de Gibraltar, da los siguientes pormenores sobre la llegada de la «Numancia» á Mers-el-kebir:

«El 13 á las ocho de la mañana llegó la «Numancia», con cerca de 3.000 individuos de todas clases; el general Osmond mandó al instante artillería á los fuertes y se cargó con bala, y 1.200 zuecos con 90 cartuchos cada hombre, siendo centinelas en la costa. El general Contreras declaró al capitán del puerto, que venía con el gobierno de Cartagena a ponerse bajo la protección de la Francia.

No habiendo buque francés de guerra se trató de impedir se fugase la «Numancia», y para el efecto pasó el capitán del puerto á bordo y le sacó una pieza á la máquina y se enviaron tres compañías de zuecos á bordo, desembarcaron los intrusos y fueron conducidos á los fuertes. Hubo protestas, pero no se les hizo caso, pues aquí no hay simpatías por ellos. El 14 á las ocho de la mañana se tomó posesión de la «Numancia» enarbolando la bandera francesa.

El 15 á las siete de la mañana entró en el puerto la cañonera inglesa «Yorcha» con telegramas del almirante Yolverton para el Almirantazgo; el capitán Napier del referido buque fué con el vice cónsul inglés á Mers-el-kebi á tomar informes para el gobierno.

A las nueve llegó el transporte francés «Ardiche», á las diez la fragata española «Cármén» y á la una la acorazada «Victoria» con el almirante Chicarro, quien pidió la entrega de la «Numancia», que se le rehusó hasta recibir órdenes del gobierno. La mayor parte de los intransigentes están en los fuertes de Orán, y 600 salen en el «Ardiche» para el fuerte Arzou. Contreras y Ferrer van á Argel. Quedan aquí Galvez, Pedro Gutierrez, el Cartero Saes y el famoso Colau. Los insurrectos traen fardos de ropa y géneros; pero creo que á petición del cónsul español se les quitarán. Mañana sábado se entregará la «Numancia» al almirante Chicarro, habiéndose recibido las órdenes del gobierno para el efecto. Los refugia los serán examinados.»

GACETILLAS.

Se asegura que los ministros, directores, gobernadores y demás altos funcionarios, vista la angustiosa situación financiera porque atraviesa la madre patria, han decidido hacer formal y perpétua renuncia de sus pingües sueldos, reservándose solo tres pesetas para gastos menudos é imprevistos. ¿A qué viene esa risa? ¿Se figuran ustedes que es mentira? Pues sepan ustedes que son muy capaces de hacer esa hombrada, y que la harán, si señor, la harán. ¿Que no la harán? ¡Vaya si la harán!

Al mirar con aflicción la situación del erario, no que la un pez cabezon que no renuncie el salario.

El primer rayo del sol.—¿Sabéis lo que es un rayo del sol? Voy á deciroslo:

Un rayo de sol es la sonrisa de un ángel para el triste prisionero que gime en su calabozo cubierto de sombras, y que devora con ansia esos momentos de luz consoladora.

Un rayo de sol es el consuelo del pobre que transido de frío, siente su influjo, saludable y bienhechor, que lleva la vida á sus ateridos miembros. Es el reflejo de la mirada de amor que Dios dirige á sus criaturas. Es la esperanza del enfermo que sueña encontrar en él el remedio de su males.

Es la sonrisa del cielo, la alegría del mundo y el encanto de la creación. La naturaleza le presenta sus galas, los pajaros le saludan con gorgoros armoniosos y el corazón del hombre se alegra. Un rayo de sol es el símbolo de la esperanza, la aurora de la felicidad y la corona del placer.

Más vale creerlo que no irlo á averiguar.—El periódico titulado «San Diego World», que se publica en la California, refiere que un español llamado Pedro Pedrillo, paseando por unos montes próximos á la ciudad de San Diego, halló una pesada cauz de hierro, en la cual pudo descifrar unas palabras en lengua española que le indicaba cavase un poco más hondo. Hizolo así y halló al fin una pequeña caja, dentro de la cual en un pergamino, y con tinta apenas legible, estaba descrita la relación más curiosa de cuántas existen de este género.

Parece que un buque español llamado el «Isabel la Católica», tripulado por piratas y armado con 15 cañones, naufragó cerca de la California, allá por los años de 1862. Los 25 hombres que escaparon con vida se dirigieron á las montañas que hoy se llaman Cocopata á fin de matar caza con que alimentarse, y una vez allí dirigidos por su capitán Jesús Arroa, autor de la relación, llegaron á encontrar algunos de los placeres de oro que tanta fama ha dado á aquella comarca. Empezaron á lavar las arenas y extraer el oro depositándolo en una cueva con la esperanza de hallar algun día medio de trasportarlo y de volverse á Europa. Ya casi bendecían su suerte cuando una turba de pieles rojas cayó sobre los infelices y empezó contra ellos una lucha á muerte. Aceptáronla los españoles; pero acosados por el número y fallos de armas empezaron á retirarse; y durante dos días fueron siempre dejando en el camino el cadáver de algun desgraciado compañero.

Al fin, como dice el escritor, las circunstancias se hacían tan difíciles, que no era aventurado predecir les quedaban pocas horas de vida, y que probablemente el día siguiente sería el último de su vida, y por si esto sucede añade, escribo esta historia y dejo indicaciones suficientes de donde se encuentra enterrado el oro, rogando solo al que lo encuentre fabrique un candelero de oro que alumbré al altar de San Diego de Sevilla, y mande decir también algunas misas por nuestras almas. A consecuencia de este descubrimiento, el tal Pedrillo se ha internado con veinte hombres en las montañas de Cocopata á fin de encontrar el oro con que dedicar el candelero á la memoria del pobre Jesús de Arroa.

Y si, lector, dijeres ser comento, como me lo contaron te lo cuento.

Declaraciones.—Sería de la mas alta utilidad que las hiciese terminantes el gobierno sobre el anticipo forzoso y demás impuestos decretados por el anterior ministro de Hacienda. Las clases contribuyentes las están esperando, con la mayor ansiedad.

Nuevo descubrimiento minero.—En el laboratorio químico de nuestros amigos Sres. Moya é Ibañez se ha practicado un ensayo sobre una muestra presentada por D. Antonio Martínez Gallindo, procedente de la mina «Descuido Segundo» situada en el barranco llamado Acebuche y Negro, término de Cuevas, habiendo obtenido el 95 por 100 de antimonio metálico.

Estos ensayos garantizados por dichos señores, no hay duda que han de llamar la atención de las empresas mineras á fin de aprovechar las ventajas de los ensayos para saber á ciencia cierta el valor del mineral que ponen en venta.

Razon teníamos para asegurar nosotros, hace algunos meses, que el establecimiento de un círculo bolsinero que contase con un laboratorio químico para el servicio de las empresas

mineras, y de los particulares, había de dar un resultado ventajoso á la minería, como en el día lo está dando el de los Sres. Moya é Ibañez, y que bien puede ser el principio de un establecimiento montado en grande escala.

Empleomanía.—Dice perfectamente un colega de Madrid: «Ya que se trata de arreglar el personal de cada ministerio y sus dependencias, es hora de que se introduzcan las economías tantas veces prometidas, mayormente cuando tantos sacrificios se le exigen y está haciendo el país contribuyente para aliviar los apuros del Tesoro. Si además resulta en concepto de quien lo sabe mejor que nosoros, que hay mayor número de empleados del que exige el servicio, bueno sería introducir en esta parte buen orden y economía, empezando por rebajar los muchos sueldos excesivos de 50, 40 y 35 mil reales, con otros no muy inferiores. En circunstancias extraordinarias como son las presentes, el que goza de un sueldo de 50 mil reales, bien puede vivir con 30, y el que lo disfruta de 40 con 20 ó 25 mil. Hágase al fin la ley de empleados tantas veces proyectada. Triste es decirlo, pero los periódicos se nos caen de las manos al ver que no se habla en ellos de otra cosa que de destinos. «La Correspondencia» del día 22, publicaba 32 sueldos únicamente en su tercera edición, referentes á empleos, siendo uno de ellos el que anuncia que por los últimos trenes habían llegado ya á Madrid mas de 1.000 pretendientes.... Mientras sólo se piense en el presupuesto, el porvenir del país será el mismo.»

Dice «El Fomento» de Barcelona:

«Sello de guerra.—Habiéndose avisado con el Sr. Gefe económico de esta provincia una comision de la Junta del Fomento, al objeto de tratar de la manera de aplicar la contribucion de guerra á los libros de comercio, tiene la satisfaccion de poder comunicar á los interesados, que basta que al empezar á utilizar cada hoja se estampe en la misma el sello de 10 céntimos inutilizándolo en el acto.

En cuanto á la cuestion de los libros sellados desde antes de 1873, esta Administracion económica sigue considerando que el decreto del Sr. Tutau no tiene efecto retroactivo. Los Sres. comerciantes que se hallan en este caso y deseen mayores noticias pueden acercarse á la secretaria del Fomento en donde se les darán las que pueden convenirles.

Almoneda.—Se hace de todos los enseres de la Fonda del Leon desde el día de la fecha.

Otra.—Tambien se hace almoneda de los enseres de la Fonda del Siglo francesa.

Ventas.—Se hace de una prensa de madera apropiada para hacer fardos de géneros. Tambien se venden varias puertas viejas de diferentes tamaños y clases. Calle del Teatro núm. 18.

Santo del día.

Jueves 29.—S. Francisco de Sales. Sale el sol á las 7¹⁵ de la mañana, pónese á las 5¹² tarde.

Salé la luna á las 1¹⁸ de la tarde, Pónese á las 4¹⁰ mañana.

Efemérides.

957.. Fundacion de la silla episcopal de Rivagorza.

SUBASTA.

El día 8 de Febrero próximo tendrá efecto la subasta del esparto de la jurisdiccion de Jayena de la propiedad de la Excm. Sra. Marquesa de Campot jar y Sra. de Jayena, la cual se verificará en Granada, ante su administrador general, el Ilmo. Sr. D. Lino Villar y Lopez á las doce de dicho día, en la casa llamada de los Tiros, donde estará de manifiesto el pliego de condiciones.

Minas.—Día 3 de Enero.

Item núm. 6759 Maravilla del Mundo, por D. José Bueso Rivas, 12 pertenencias, parage Loma de Filipinas, término de Beires.

Id. núm. 6760 Expedicion de Amigos, por D. José Bueso Rivas, 12 pertenencias, parage Barranco de la Mena, término Beires.

Id. 6761 La Mas Alta, por el mis-

mo, 6 pertenencias, parage Loma de Fuente Alta, término de id.

Registro civil.

Inscripciones del día 28 de Enero.

Casados.	»
Nacidos.—Varones.	1
Id.—Hembras.	2
Fallecidos.—Hombres.	3
Id.—Mujeres.	»
Id.—Párvulos.	2

BUQUES ENTRADOS.

Hasta las 2 de la tarde del día de ayer

De Cádiz, laud Virgen del Consuelo, capitan Francisco Bonias, en lastre.

De Cartagena, vapor Tinto, capitan Kanell, en lastre.

De Valencia, id. Olaveaga, id. M. S. Dryden, con efectos y naranjas.

Buques despachados.

Para Alicante, laud Virgen del Consuelo, id. Francisco Tomás, en lastre.

Para Valencia, id. Tres Hermanos, id. Manuel Obiol, en lastre.

Para Málaga, id. Tres Hermanas, id. José Tonda, con plomo.

PRECIOS DEL MERCADO.

Carne de Vaca á 26 cuartos libra.— Id. de macho y carnero á 20 id.—Jamón á 28 id.—Arroz moreno á 8 id.—Idem. blanco á 10 id.—Garbanzos á 6 id.—Id. Garbanzas á 8 idem.—Habichuelas de la tierra á 6 id.—Del Pinet á 8 id.—Lentejas blancas á 6 id.—Negras á 4 id.—Aceite á 15 id.—Harina de trigo á 8 id.—Id. de maíz á 4 id.—Azúcar blanca á 20 id.—Id. terciada á 18 id.—Id. morena á 16 id.—Manteca á 68 id.—Jabon de 12 á 14 id.—Bacalao á 18 id.

PRECIOS DE PLOMO.

De primera, á 100 rs. quintal.—Id. de segunda, á 96 id.—Albayalde de primera, á 170 id.—Id. de segunda, á 130 idem.

PRECIOS DE MERCADO.

Harina de primera de 18 á 20 reales. arroba.—Idem del país de 16 á 16 1/2.—Arroz de 20 á 22 rs. arroba.—Azúcar de 44 á 58.—Bacalao de 40 á 42.—Habichuelas de 16 á 20.—Jabon de 32 á 38.—Aguardiente de 40 á 42.—Petróleo á 81 caja.

PRECIOS DE GRANOS.

Trigo de 50 á 51 reales fanega.—Cebada de 25 á 26.—Maiz de 30 á 31.

AVISO.

En la calle de Marin núm. 18, se halla de venta un gran surtido de botas de becerillo frances para agua á 200 rs. par. Zapatillas de alfombra forradas de balleta para señoras y caballeros á precios arreglados.

CASINO ALMERIENSE.

Plaza de Sto. Domingo.—Hoy jueves se pondrá en escena en el teatro de Apolo, la lindisima pieza en un acto, escrita espresamente para la Srta. doña Matilde Ros, titulada:

Diabluras de Matilde

Este juguete ha sido ejecutado 40 noches consecutivas en Madrid.

Esperamos que dicha señorita lucirá sus «dotes artísticas» y que hará las delicias de la concurrencia.



IGLESIA DE SANTO DOMINGO.

El Sábado 31 del corriente habrá en dicha iglesia ejercicios en forma de jubileo por el eterno descanso del alma de la Sra. Doña Ana de Vilches (q. e. p. d.) manifestándose á S. D. M. á las 7 de la mañana celebrándose misas desde las cinco hasta las 12.

A las diez misa solemne y por la tarde los ejercicios á las tres y media y reservando á S. D. M. M., y vigilia solemne de difuntos.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.